

Conférence débat à Amilly :



Israël / Palestine : « Des clés pour comprendre »

Comment parler des frontières sans s'arrêter un instant sur les événements actuels en Palestine ? Le paroxysme de la violence est atteint. La sidération rend impossible le dialogue et pourtant, de part et d'autre des militants osent se parler, dire publiquement leur volonté de comprendre, leur soutien à toutes les victimes, osent demander aux gouvernants des grands pays d'imposer un cessez-le-feu et un chemin vers la paix.

Vendredi 12 janvier à la salle des Terres blanches à Amilly l'Association France Palestine Solidarité (AFPS), Agir pour la Palestine et Le Partage et avec le soutien du collectif Gâtinais Palestine* ont su réunir près de 150 personnes autour de deux intervenants :

Bertrand HEILBRONN, président d'honneur de l'AFPS et président de la Coordination Européenne des Comités et associations pour la Palestine (CECP).

Michel RUFF, militant au collectif BDS de l'Orléanais et à l'Union Juive Française pour la Paix (UJFP) et coordinateur pour la Région Centre. L'UJFP, née en 1994 de la volonté d'une paix juste au Proche-Orient, est une association juive laïque rassemblant des adhérents fermement attachés au droit des peuples à disposer d'eux-mêmes. L'UJFP regroupe des membres, Juifs ou non, qui œuvrent ensemble pour que le « vivre ensemble » dans l'égalité et la justice en France comme au Proche Orient, devienne réalité.

D'abord un rappel des événements par Bertrand Heilbronn : Ce 12 janvier cela faisait 74 jours que l'État d'Israël, en réponse à l'attaque meurtrière du Hamas le 7 octobre, avait déclenché son offensive contre la population de Gaza et ses infrastructures vitales. Près de 30000 morts aujourd'hui et des milliers de disparus, 60% des habitations détruites, 90% de la population déplacée. Le blocus inhumain imposé par Israël prive la population d'eau potable, de nourriture et de médicaments. Le système de santé est en train de s'effondrer. En Cisjordanie, la violence de l'armée et des colons n'a plus aucune limite et Israël emprisonne les Palestiniens par milliers dans des conditions atroces. Puis les deux intervenants situent cette guerre dans l'Histoire avec un rappel de la « Nakba », commémorée par les palestiniens : Le 15 mai 1948, au lendemain de la proclamation de l'État d'Israël, 750 000 Palestiniens ont été chassés de leurs terres. Ce jour marque également la destruction de plus de 500 villages. Cet événement traumatique est transmis de génération en génération par les Palestiniens comme l'espoir du retour sur leur terre. Aujourd'hui, la colonisation des terres se poursuit. Le déplacement des Palestiniens est encore en cours, à Jérusalem ou dans les zones rurales de Cisjordanie occupée. Michel Ruff retrace enfin les origines de la politique actuelle de l'Etat d'Israël, avec la poursuite de la colonisation au mépris des décisions de l'ONU, l'apartheid, la marginalisation des mouvements Israéliens favorables à une solution à deux états. ...

Les échanges qui suivent ont permis de prendre conscience de la gravité et de la complexité du drame absolu qui frappe ces populations. Que pouvons-nous faire ? Soutenir financièrement les actions humanitaires ... être aux côtés de ceux qui militent pour une paix véritable ... Modeste contribution au maintien d'un Espoir !

Daniel B

* CFDT, Collectif Immigrés du Montargois, Collectif «Notre hôpital, Notre santé, on y tient», Comité BDS, Écologistes EELV Gâtinais, Femmes Solidaires, FSU, Groupe LFI Chalette Montargis, MRAP, Section PCF Montargis, Union Locale CGT, Union Locale Solidaires .